

Niederschrift über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Niedersalbach

Sitzungstermin:	Mittwoch, 10.05.2023
Sitzungsbeginn:	18:02 Uhr
Sitzungsende:	18:51 Uhr
Ort, Raum:	im Bürgerhaus Niedersalbach, Dienstzimmer

Anwesend sind:

Als Vorsitzender:

Lesch, Bruno CDU

Ortsratsmitglieder:

Andres, Stefanie	CDU
Becker, Désirée	CDU
Dewi, Carmen	SPD
Hübsch, Jürgen	SPD
Mailänder, Herbert	SPD
Raber, Wolfgang	CDU

Schriftführerin:

Groß, Natalie

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß der Satzung über die Einrichtung einer Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler eine Einwohnerfragestunde statt, in der anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern Gelegenheit gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu richten.
Es liegen keine Wortmeldungen vor. Es sind keine Bürger anwesend.

Der Vorsitzende, Herr Bruno Lesch, eröffnet um 18:02 Uhr die Sitzung des Ortsrates Niedersalbach im Dienstzimmer des Bürgerhauses Niedersalbach.

Er begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass zur heutigen Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. Der Ortsrat ist beschlussfähig.

Der Ortsrat beschließt einstimmig nachfolgende Tagesordnung.

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

- 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Niedersalbach vom 08.03.2023 (öffentlicher Teil)
- 2 Vorschlagsliste zur Wahl der Schöfinnen und Schöffen für die Geschäftsjahre 2024 - 2028 (Ortsteil Niedersalbach)
Vorlage: BV/0033/23
- 3 Seniorennachmittag
- 4 Mitteilungen und Verschiedenes

Nichtöffentlicher Teil

- 5 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Niedersalbach vom 08.03.2023 (nichtöffentlicher Teil)
- 6 Beschlussempfehlung der Projektgruppe „Zukünftiges Friedhofskonzept für die Gesamtgemeinde“ bzgl. der Friedhofshallen der Gemeinde Heusweiler
Vorlage: BV/0173/22
- 7 Mitteilungen und Verschiedenes

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

- zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Niedersalbach vom 08.03.2023 (öffentlicher Teil)**

Einstimmiger Beschluss:

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrats Niedersalbach vom 08.03.2023 (öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen.

- zu 2 Vorschlagsliste zur Wahl der Schöfinnen und Schöffen für die Geschäftsjahre 2024 - 2028 (Ortsteil Niedersalbach)**
Vorlage: BV/0033/23

Der Vorsitzende begrüßt in Bezug auf die Vorschlagsliste, dass sich Personen für ein solches Ehrenamt engagieren. Es werden keine Vorbehalte zu den in der Liste aufgeführten Bewerberinnen und Bewerbern geäußert.

Einstimmiger Beschluss:

Der Ortsrat Niedersalbach stimmt der vorgelegten Vorschlagsliste zur Wahl der Schöfinnen und Schöffen für die Geschäftsjahre 2024 – 2028 zu.

zu 3 Seniorennachmittag

Herr Lesch informiert, dass in Hinblick auf den am 18.11.2023 stattfindenden Seniorennachmittag soweit bereits alles abgehandelt sei. Geplanter Beginn sei um 14:30 Uhr. Es trete ein Terzett auf, welches 150,00 € pro Stunde koste. Herr Lesch schlägt für den Auftritt das Zeitfenster 15:00 bis 17:00 Uhr vor, danach könne ein Balletttanz aufgeführt oder das Dalli Klick Spiel veranstaltet werden.

Es werden Kaffee und Kuchen sowie später Wienerwürstchen mit Kartoffelsalat oder mit Brötchen angeboten.

Herr Lesch schlägt vor, dass zur besseren Planung eine Anmeldung zur Teilnahme am Seniorennachmittag erfolgen solle.

zu 4 Mitteilungen und Verschiedenes

zu 4.1 Geschwindigkeitsüberschreitungen

Herr Lesch berichtet, dass im Beschwerden über zu schnelles Fahren „In der Klink“ zugetragen wurden. Aus diesem Grund sei eine Geschwindigkeitsmesstafel angebracht worden. Diese hätte nur wenige Geschwindigkeitsüberschreitungen aufgezeichnet. In naher Zukunft soll die Messtafel in der Sprenger Straße aufgestellt werden.

zu 4.2 Begrüßungstafel

Der Ortsvorsteher informiert, dass die ursprünglich in der 12. Kalenderwoche geplante Installation der Begrüßungstafel am Ortseingang Walpershofen, in Kürze erfolgen werde.

zu 4.3 Straßenschäden Walpershofer Straße

Herr Lesch spricht die Löcher im Straßenbelag in der Walpershofer Straße an. Es wäre hier wichtig, diese mittels Nennung der Hausnummern genau zu lokalisieren. Nach Rücksprache mit Herrn Schneider vom Fachgebiet 4.5 Tiefbau gilt als Straße der Bereich zwischen beiden seitlichen Randsteinen. Sollten sich Schäden im Straßenbelag befinden, wäre das Land für die Behebung zuständig. Herr Schneider begutachtet die Schäden und meldet diese ggf. an das Landesamt für Straßenbau.

Herr Mailänder ergänzt in diesem Zusammenhang, dass in der Walpershofer Straße in Höhe in der Klink ebenfalls eine Schadstelle existiere.

zu 4.4 Eröffnung Beachvolleyballfeld

Herr Lesch informiert, dass die Eröffnung des Beachvolleyballfelds voraussichtlich verschoben werden müsse. Ein genauer Termin werde noch bekannt gegeben. Frau Becker merkt an, dass dieser am besten vor den großen Ferien stattfinden solle.

zu 4.5 Straßenbelag Südschacht/Sprenger Straße

Herr Lesch berichtet, dass im Rahmen der Reparaturarbeiten im Bereich Südschacht/Sprenger Straße auch der Kurvenbereich neu asphaltiert wurde. Der Belag sei nun in Ordnung. Herr Raber äußert Bedenken hinsichtlich der Stabilität, wenn die Straße von schweren Lkw befahren werde. In der Sprenger Straße Richtung Lohberg seien bereits Reparaturen am Straßenbelag durchgeführt worden, weiter oberhalb befänden sich aber nach wie vor einige Löcher. Herr Raber fragt, ob dies Absicht gewesen sei oder ob die Löcher vergessen worden wären. Diesbezüglich soll eine Rücksprache mit Herrn Schneider erfolgen. Herr Mailänder und Herr Lesch geben an, die Situation begutachten zu wollen.

zu 4.6 Verbindungs weg Saarlouiser Straße - Albertstraße

Herr Lesch bezieht sich auf den Themenpunkt zum Verbindungs weg Saarlouiser Straße – Albertstraße aus der letzten Niederschrift. Der Weg sei wieder geöffnet und würde des Öfteren von der Gemeinde gereinigt. Es fehle noch ein Papierkorb. Sofern keine Klage erfolge, bleibe der Weg offen. Herr Lesch bemängelt das Verhalten vieler Hundebesitzer, die Hinterlassenschaften auf dem Weg und in angrenzenden Gärten hinterließen. Das Anbringen von Müleimern sei wichtig, aber man könne den Bauhof nicht mit einer Vielzahl an Müleimern überlasten.

Herr Hübsch stellt die Frage, ob ein Artikel in der Wochenpost helfen würde. Herr Raber berichtet, er beobachte „Im Stockwald“ viele Hundebesitzer ohne Kottüte. Herr Lesch stellt die Überlegung an, ob Tütenspender hier eine Verbesserung der Situation bringen könnten. Allerdings müsse der Sauberkeitsgedanke in den Köpfen der Leute ankommen.

zu 4.7 Beleuchtung Fußweg L141

Frau Dewi berichtet, dass auf dem Fußweg an der L141 sämtliche Lichter abends nicht mehr eingeschaltet würden und fragt, ob dies so beabsichtigt sei. Herr Lesch antwortet, dass die Beleuchtung nicht mehr zeitgemäß sei. Herr Mailänder ergänzt, dass hier keine Notwendigkeit einer Beleuchtung mehr bestünde, da es sich nicht mehr um einen Schulweg handele.

Herr Hübsch wirft ein, dass in Friesland um 22:00 Uhr die gesamte öffentliche Beleuchtung ausgeschaltet würde.